

BAB V

SIMPULAN, SARAN, DAN KETERBATASAN PENELITIAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang dilakukan oleh penulis, dapat ditarik kesimpulan bahwa:

1. *Intellectual Capital* Tidak Berpengaruh terhadap Profitabilitas

Intellectual capital tidak berpengaruh terhadap profitabilitas perbankan syariah. Hal ini dapat dilihat pada tabel uji nilai t dimana nilai signifikansi untuk variabel *intellectual capital* adalah sebesar $0,438 > \alpha 0,05$. Sehingga dapat disimpulkan bahwa *intellectual capital* tidak berpengaruh terhadap profitabilitas, atau hipotesis satu yang berbunyi *intellectual capital* berpengaruh terhadap profitabilitas **ditolak**. Hal ini dapat disebabkan oleh dalam menjalankan operasionalnya untuk memenuhi kebutuhan nasabah, bank syariah lebih menggunakan hutang atau dana lain seperti dana pihak ketiga untuk menjalankan operasionalnya daripada menggunakan *intellectual capital*.

2. Rendahnya Tingkat Efisiensi Operasional Berpengaruh Negatif terhadap Profitabilitas

Penelitian ini berhasil membuktikan secara empiris bahwa rendahnya tingkat efisiensi operasional berpengaruh negatif terhadap profitabilitas bank syariah. Sehingga hipotesis dua dari penelitian ini **diterima**. Semakin tinggi peringkat rendahnya efisiensi operasional suatu

bank syariah maka akan semakin rendah profitabilitas yang dapat dihasilkan. Hal ini terjadi

karena apabila nilai BOPO naik berarti semakin besar nilai biaya operasional jika dibandingkan dengan pendapatan operasional sehingga tentu hal ini dapat menurunkan profitabilitas yang dapat dicapai oleh bank syariah tersebut.

3. *Islamicity Performance Index* Berpengaruh Positif terhadap Profitabilitas

Penelitian ini berhasil membuktikan secara empiris bahwa *Islamicity Performance Index* berpengaruh positif terhadap profitabilitas. Sehingga hipotesis tiga yang berbunyi *Islamicity Performance Index* berpengaruh positif terhadap profitabilitas **diterima**. Tingginya angka *islamicity performance index* menunjukkan tingginya tingkat ketaatan perbankan syariah terhadap syariah Islam. Ketaatan pada syariah Islam ini menjadi salah satu keunggulan kompetitif lembaga Islam seperti bank syariah. Keunggulan karena tingginya tingkat ketaatan bank syariah terhadap syariat Islam dapat meningkatkan kepercayaan masyarakat untuk menggunakan produk perbankan syariah sehingga meningkatkan profitabilitas bank syariah.

B. Saran

1. Manajemen perbankan syariah sebaiknya senantiasa memberikan perhatian terhadap pengelolaan biaya operasional. Pengelolaan biaya operasional menjadi salah satu hal yang penting untuk terus mengembangkan dan meningkatkan profitabilitas perbankan syariah.

2. Manajemen perbankan syariah sebaiknya juga memberikan perhatian terhadap ketaatan bank syariah pada syariah Islam. Hal ini disebabkan oleh tingginya tingkat ketaatan perbankan syariah terhadap syariat Islam dalam memicu kepercayaan masyarakat untuk menggunakan produk perbankan syariah sehingga dapat meningkatkan profitabilitas bank syariah.
3. Penelitian selanjutnya diharapkan untuk menambahkan penggunaan proksi untuk mengukur *islamicity performance index* tidak hanya menggunakan PSR, ZPR, EDR, dan *Islamic Income vs Non-Islamic Income* saja.
4. Penulis selanjutnya sebaiknya memperluas objek penelitian seperti juga melibatkan Unit Usaha Syariah (UUS) sebagai objek yang diteliti sehingga hasil penelitian dapat digeneralisasikan dengan lebih baik.

C. Keterbatasan Penelitian

1. Penelitian ini belum menggunakan seluruh proksi dari variabel *Islamicity Performance Index* karena hanya menggunakan rasio PSR, ZPR, EDR, *Islamic Income vs Non-Islamic Income* saja.
2. Penelitian ini hanya terfokus pada perbankan syariah sehingga populasi dan sampel cenderung berjumlah sedikit dan hasil penelitian hanya dapat diterapkan di perbankan syariah saja atau artinya kurang dapat digeneralisasi dengan baik.